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                                                                AI CITTADINI del Comune di ESCALAPLANO 

 
 

 
Iniziamo questa nuova esperienza con il proposito di continuare a lavorare sul solco di quel 

cambiamento avviato nel maggio del 2011, per il bene del nostro Paese e nell’esclusivo interesse 
degli escalaplanesi.  
Abbiamo scelto di presentarci ai nostri concittadini come candidati della lista che abbiamo chiamato 
“Continuità e Cambiamento con MARCO LAMPIS Sindaco”, identifica con il contrassegno riportato 
in intestazione, recante: «Cerchio con sfondo bianco, contenente prospetto stilizzato di una 
fontana e arcobaleno di sei colori. Anello esterno con sfondo verde e scritta in nero CONTINUITA’ e 
CAMBIAMENTO con MARCO LAMPIS Sindaco». 

Una lista di candidati, in gran parte giovani, composta da persone che hanno maturato 
esperienze di vita, professionali, di formazione e culturali differenti, con capacità e sensibilità 
diverse, unite dall’amore per il proprio Paese e per questo territorio.  

Insieme vogliamo continuare a rispondere alle esigenze dei cittadini, con l’intento di favorire 
la crescita civile e democratica della comunità, promuovendone lo sviluppo in ogni possibile forma. 

Consapevoli delle difficoltà che ci attendono e della serietà dell’impegno che ci sentiamo di 
assumere, ci proponiamo per portare avanti un lavoro di squadra, basato sulla collegialità e sulla 
partecipazione democratica, sulla condivisione delle scelte, sulla trasparenza dell’azione 
amministrativa e sulla razionale gestione delle risorse e del patrimonio pubblico, come abbiamo 
dimostrato di saper fare, al solo scopo di raggiungere il soddisfacimento di interessi collettivi.  

Durante gli anni di amministrazione appena trascorsi, abbiamo notato che la gran parte dei 
cittadini preferiscono non interessarsi troppo delle questioni afferenti l’amministrazione del Paese, 
mostrandosi più propensi ad operare sul sociale. Partendo da questa constatazione si cercherà di 
attivare dei meccanismi che possano portare i cittadini ad una maggiore e più diretta partecipazione, 
che vada al di là del semplice recepimento di informazioni, stimolando un maggiore protagonismo 
nell’azione amministrativa, specie sulle questioni più importanti, anche con strumenti di cui 
disponiamo grazie alle nuove tecnologie. Le commissioni comunali e le altre forme di collaborazione, 
saranno riformate e composte da cittadini effettivamente motivati a dare il proprio contributo, che 
non dovranno avere un interesse diretto rispetto alle indicazioni che saranno chiamati ad esprimere.  

La consulta comunale delle Associazioni, che fino ad ora, in via sperimentale, ha di fatto 
funzionato senza una formale istituzione, opererà secondo un apposito regolamento, che ne 
disciplinerà i compiti e i rapporti con l’Amministrazione comunale. Questo in un ottica di costante e 
proficua collaborazione con le Associazioni locali, la Parrocchia, le Associazioni di categoria e, più in 
generale, con chiunque intenda adoperarsi sui temi di interesse collettivo. 
Raggiungere il giusto livello di coinvolgimento dei cittadini nell’attività amministrativa, specie nelle 
forme associative, ci consentirà di continuare a sostenere lo sviluppo e il progresso del nostro Paese.  
I cittadini che non vorranno o non potranno essere coinvolti direttamente, come chiunque altro 
soggetto, saranno costantemente informati su tutta l’attività amministrativa, anche attraverso 
processi di facilitazione all’accesso alle informazioni.  

La fattiva collaborazione di questi anni con i Paesi vicini ed in particolare con quelli compresi 
nell’Unione dei Comuni del Gerrei, sarà ulteriormente intensificata, con le gestioni associate e con 
l’attuazione del programma di sviluppo territoriale, ormai condiviso in questi anni.  
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La stessa costanza e dedizione che ci hanno consentito di vedere ultimata la strada di 
circonvallazione del nostro centro abitato, saranno profuse per giungere al rifacimento della strada 
che conduce all’abitato di Goni, messa in sicurezza e resa percorribile e per la quale è stato già 
predisposto il progetto esecutivo per il suo rifacimento.  

La salvaguardia e valorizzazione del nostro patrimonio ambientale, passa anche attraverso 
l’apertura dei cantieri forestali, dando stabilità occupazionale agli escalaplanesi che operano nel 
servizio antincendio, creando nuovi posti di lavoro e incamerando risorse economiche dalla vendita 
del legnatico e del sughero.  A tale scopo l’area parco di “Is Pranus e Fossada” è stata già affidata con 
delibera consiliare all’Ente Foreste della Sardegna, oggi Agenzia Forestas. Con l’attività del nostro 
centro di educazione ambientale denominato “Escalambiente”, la collaborazione con altri soggetti 
pubblici, in primis proprio “Forestas” e altri soggetti privati, sia l’area di “Is Pranus”, che le altre 
nostre foreste, diventeranno luoghi di studio e di educazione ambientale, non solo per le 
scolaresche, ma anche per escursionisti, appassionati di natura e ambiente, amanti dell’attività 
sportiva e del turismo ambientale, anche attraverso i percorsi naturalistici guidati, i sentieri per il 
trekking, gli itinerari per il turismo equestre e altre attività che mettono insieme pratica sportiva, 
turismo, natura, agroalimentare e cultura.  

Nell’area parco saranno integrate le strutture che in questi anni abbiamo completato, in 
modo da renderle adatte all’accoglienza e all’ospitalità dei visitatori, nonché funzionali allo 
svolgimento di attività fieristiche, sagre, mercato a chilometri zero e altre attività di promozione, 
diffusione e commercializzazione delle produzioni locali e del territorio.  
Questi investimenti saranno messi a sistema creando le giuste sinergie con l’imprenditoria locale, 
specie con quella del settore della ricettività diffusa, della ristorazione, gli agriturismo, l’agri-
campeggio e le fattorie didattiche. Tutte attività esistenti o che stanno per essere avviate, 
completando l’offerta dei servizi di accoglienza nel nostro Paese e nel territorio di riferimento. 
Escalaplano da quest’anno ha costituito il centro di informazioni turistiche di riferimento per i 
Comuni dell’ambito GAL S.G.T. ed in particolare per i Comuni del Gerrei. Si lavorerà affinché questo 
Info-Poit turistico diventi l’effettivo anello di congiunzione fra gli operatori turistici locali e del 
territorio, nonché un riferimento per la promozione degli attrattori del territorio e delle nostre 
aziende.  

Insisteremo nel coinvolgere le imprese commerciali e artigianali nelle politiche di sviluppo 
economico che saranno attuate dall’amministrazione comunale, incentivandole all’innovazione, in 
un ottica di crescita diffusa e diversificazione qualitativa e quantitativa dei prodotti e dei servizi.  

Riteniamo di aver già dimostrato, con il nostro lavoro e con il nostro impegno costante, 
quanto abbiamo a cuore le sorti e il futuro di questo nostro Paese.  

Ci riproponiamo, coinvolgendo nuove persone e allargando gli orizzonti, nella consapevolezza 
che accanto alla continuità dell’azione amministrativa occorre il confronto continuo con quanti 
hanno espresso l’interesse e la volontà di adoperarsi e impegnarsi in prima persona per il bene di 
Escalaplano.  

Confermiamo il carattere civico della nostra la lista “Continuità e Cambiamento con MARCO 
LAMPIS Sindaco”, formata da persone che hanno deciso di mettere il loro tempo e il loro impegno a 
disposizione della comunità. 

Abbiamo elaborato e condiviso questo programma amministrativo, che intendiamo 
sviluppare nei prossimi anni, realizzando una serie di punti programmatici realistici, pensati nel 
segno della continuità, nell’ambito di una logica di programmazione, che tiene nella giusta 
considerazione gli aspetti più specificamente locali, senza mai prescindere dal contesto territoriale 
più ampio, con il quale dobbiamo rapportarci per favorirne la crescita e lo sviluppo. Un programma 
che, pur nella sua concretezza, non rinuncia ad essere ambizioso nel proiettare Escalaplano verso 
una dimensione futura certamente più rassicurante e positiva.  
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La pace sociale, i diritti e la dignità di tutti i cittadini, il progresso e lo sviluppo, sono alla base 
del nostro programma per continuare ad amministrare Escalaplano, consapevoli dei limiti imposti 
dalla normativa e dalle restrizioni di carattere finanziario. Un programma che, pur nella sua 
completezza, continuerà ad essere aperto al contributo dei cittadini e continuerà ad affrontare le 
emergenze e le contingenze, esattamente come si è fatto negli ultimi anni.  

Abbiamo dimostrato che con il dialogo e il confronto, facendo tesoro delle diverse sensibilità 
e delle idee di ciascuno, si trovano sempre le soluzioni e le risposte più appropriate ai problemi e alle 
necessità della comunità. 

Con questi propositi e sulla base dei presupposti che molti di noi hanno creato in cinque anni 
di amministrazione, possiamo affermare che ci riconosciamo nei programmi, nelle idee e nelle 
prospettive future, di cui Marco Lampis, che confermiamo come nostro candidato Sindaco per 
Escalaplano, si è fatto promotore, avendo già dimostrato di saper bene amministrare il nostro Paese, 
riportandolo con autorevolezza in un contesto territoriale ben più ampio. 

Continueremo a lavorare per Escalaplano, daremo priorità ai punti programmatici che 
abbiamo individuato e che di seguito schematicamente riportiamo, senza spendere inutili e 
irrealizzabili promesse, ma dando gambe alle nostre e alle vostre idee, semplicemente per crescere 
insieme. 
 
1. Sviluppo Economico – Imprese – Lavoro  
Attraverso interventi a sostegno all’imprenditoria, sia in termini di “de minimis”, che con la leva 
tributaria, si favorirà l’apertura di nuove attività produttive e il trasferimento di quelle esistenti e 
compatibili nell’area per gli insediamenti produttivi, per la quale è già in itinere il bando per 
assegnare l’incubatore d’impresa esistente.  
Le agevolazioni previste, insieme agli interventi effettuati in questi anni nell’area P.I.P. come 
l’incubatore d’impresa e altre importanti opere, quali la dotazione del servizio idrico e di 
depurazione, l’illuminazione pubblica e la videosorveglianza, creando i presupposti per favorire i 
nuovi insediamenti. 
Le energie rinnovabili, il contenimento della spesa energetica, la riduzione delle emissioni di anidride 
carbonica del 20% entro il 2020, sono obiettivi da raggiungere nel prossimo quinquennio, 
rispettando l'impegno assunto con la sottoscrizione del "Patto dei Sindaci" in sede Europea. 
Il primo intervento da realizzare, già progettato e finanziato con il fondo “Jessica”, è quello di 
conversione a Led di tutto l'impianto di pubblica illuminazione, che consentirà la riduzione dei 
consumi al 40% rispetto a quelli attuali. 
Sarà completata la verificata di fattibilità e compatibilità per realizzare piccole centrali a biomassa, 
che potrebbero climatizzare e fornire acqua calda sanitaria, nella casa anziani, negli edifici scolastici, 
nel palazzo municipale e nel nuovo polo socio culturale, alimentate dalle frasche e dal legnatico dei 
nostri boschi.  
Gli edifici pubblici saranno oggetto di specifici interventi di efficientamento energetico, riducendo i 
costi di gestione e migliorandone la fruibilità.  
Attraverso lo sportello energia intercomunale, attuato nella forma dei servizi associati, saranno 
divulgate e promosse tutte le forme incentivanti delle quali possono beneficiare i privati cittadini, sul 
risparmio energetico, le energie rinnovabili e le ristrutturazioni edilizie connesse a tali finalità.    
Le occasioni di lavoro e formazione, di sicuro interesse per i nostri giovani e disoccupati, 
continueranno ad essere raccolte e divulgate nel nuovo sportello “Informa”, che comprenderà 
l’attuale “Informa giovani”, l’Info Point turistico e lo Sportello Ambiente, attivati nei locali della ex 
farmacia, nel Largo Caduti sul Lavoro. 
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Si ripeteranno gli Incontri informativi e formativi diretti a favorire le interlocuzioni tra gli operatori 
economici o aspiranti tali e le associazioni di categoria dei Commercianti, degli Artigiani, degli 
operatori agricoli e dell’allevamento, nonché con le relative Agenzie Regionali.  
Si tratta di attività già sperimentate in questi cinque anni, anche mediante il coinvolgimento dei 
tecnici del “GAL Sole Grano Terra”, rispetto alle quali si assicura continuità.  
La valorizzazione dei nostri prodotti più tipici, andrà ricercata anche attraverso l’attribuzione del 
marchio comunale De.Co, che li renderà immediatamente riconoscibili, facilmente riconducibili al 
nostro Paese, dando ai consumatori garanzia di qualità e genuinità. Il passo successivo sarà quello di 
favorire la creazione di reti di impresa e le attività per la commercializzazione dei nostri prodotti e la 
promozione ai fini turistici del nostro territorio. 
Come negli ultimi cinque anni, daremo lavoro alla manodopera locale, impegnandola nei cantieri 
comunali, dei quali continueremo a garantire l’apertura senza soluzione di continuità. Un’altra 
risposta importante ai bisogni delle persone più deboli e delle famiglie in difficoltà, sarà data 
assicurando la continuità nei lavori di pubblica utilità, che garantiscono importanti servizi al nostro 
Paese, rispettando la dignità delle persone impiegate e consentendo importanti risparmi di risorse 
pubbliche.   
 

2. Tutela della Salute 
Finalmente anche Escalaplano ha un ambulatorio degno di essere definito tale, grazie alla costante 
interlocuzione e collaborazione con la ASL 8 di Cagliari. 
Da subito abbiamo messo a disposizione della popolazione il locale dell’ex asilo, che abbiamo adibito 
ad ambulatorio medico, fino al 2011 ricavato nel fatiscente ex ambulatorio ASL.  
In questo modo anche il personale medico e ausiliario ha potuto operare, da subito, in una struttura 
idonea e accogliente.  
Dall’agosto 2011, è stato attivato il punto prelievi per gli esami ematici nel nostro ambulatorio, che 
da quasi un anno effettua l’apertura per due giorni la settimana.  
Oggi disponiamo di un moderno ambulatorio di medicina di base, punto prelievi, pediatria e 
psichiatria, con postazione di guardia medica.  
L’obiettivo è di continuare ad avere questi servizi e di adoperarci per rafforzarli, con la medicina 
specialistica, almeno per le patologie che più colpiscono la popolazione anziana, che notoriamente 
ha maggiori difficoltà a spostarsi verso i presidi ospedalieri. 
L’impegno che ci assumiamo è proprio quello di contrastare una politica sulla sanità che mira a 
ridurre i servizi anche in territori svantaggiati come il nostro. Non sarà facile e occorreranno 
l’impegno e la partecipazione di tutta la popolazione. 
Insisteremo con la prevenzione, sia sostenendo le azioni dell’Azienda Sanitaria, che continuando a 
investire risorse proprie.  
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3. Sviluppo Urbanistico – Edilizia 
Entro il prossimo biennio anche Escalaplano avrà il suo Piano Urbanistico Comunale. 
Indispensabile strumento di regolamentazione e disciplina, non solo dell’attività edificatoria, ma di 
tutte le azioni e politiche di gestione e sviluppo del territorio. 
Una società molto qualificata nell’attività di pianificazione urbanistica, sta già predisponendo il piano 
urbanistico del nostro Comune.  
Nei prossimi mesi inizieranno le fasi di confronto e coinvolgimento della popolazione, per poi 
presentare le prime bozze in stesura.  
E’ stato completato il nuovo Piano Particolareggiato per il Centro Storico, recentemente adottato.  
Si tratta di uno strumento adeguato alle norme del Piano Paesistico Regionale, che finalmente 
consentirà di “liberare” fabbricati e aree da recuperare a scopo edificatorio.  
Gli escalaplanesi potranno ristrutturare e adeguare le proprie case nel centro storico e nelle sue 
adiacenze, senza seguire tortuose e costose procedure burocratiche e secondo regole certe. 
L’approvazione definitiva è prevista entro l’anno. 
 
4. Opere Pubbliche – ambiente e gestione del territorio 
 

Per garantire la continuità amministrativa e, soprattutto, per il soddisfacimento dei bisogni reali e 
degli interessi generali della comunità, abbiamo completato quegli interventi avviati in passato, 
ritenuti utili e necessari per il nostro Paese, senza rinunciare ad affinarli e renderli meglio rispondenti 
alle effettive esigenze della nostra comunità. 
Ovviamente, anche nel prossimo quinquennio, proseguirà il lavoro già avviato e saranno completate 
le opere pubbliche in itinere e quelle programmate.  
Uno dei principali interventi da portare a termine, per il quale è stato già avviato il relativo iter con la 
Regione Sardegna, è quello inerente alla realizzazione della scuola del nuovo millennio, grazie alla 
disponibilità delle risorse del piano regionale per edilizia scolastica denominato Iscol@, del quale il 
Comune di Escalaplano è beneficiario a valere sull’Asse I.  
Si tratta di un’opera fondamentale, che ci consentirà di disporre di una scuola strutturata per una 
didattica moderna; dotata di laboratori per le discipline musicali, il teatro, la lavorazione dell’argilla e 
iniziando con l’apprendimento della lingua inglese, fin dalla Scuola per l’Infanzia.  
Una scuola capace di interagire con la comunità, soprattutto con il coinvolgimento delle associazioni, 
che sia accogliente anche per gli alunni provenienti da altri paesi, dotata di appositi spazi per le 
attività e la didattica laboratoriale, ma anche per iniziative di formazione di tipo culturale e sociale, 
che possano estendere il tempo scuola in ragione delle esigenze delle famiglie e degli alunni. 
Saranno realizzati gli interventi indicati nel Piano d’Azione per l’Energia Sostenibile (P.A.E.S.), del 
quale il Comune di Escalaplano si è recentemente dotato e che è stato già approvato dalla 
Commissione Europea. 
Le economie realizzate con il risparmio energetico saranno destinate a politiche di sviluppo 
economico, soprattutto per valorizzare e mettere a sistema la risorsa ambiente. 
Le prime fasi di elaborazione del PUC hanno già portato alla luce alcune criticità sul livello di rischio 
idrogeologico che interessa gran parte del nostro territorio. L’impegno è di elaborare gli studi 
necessari ad individuare le criticità e realizzare le opere necessarie alla mitigazione dei rischi, 
consentendo l’uso razionale e sicuro del suolo.  
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Le strade urbane e i sottoservizi - Completeremo gli interventi di sistemazione delle strade urbane 
realizzando la nuova pavimentazione con impiego di materiali appropriati e completando i 
sottoservizi. 
Sarà assicurata la costante manutenzione delle strade nel centro storico, che purtroppo necessitano 
di continue sistemazioni della pavimentazione in pietra e messa in sicurezza. 
Continueremo il lavoro già iniziato per la raccolta e il deflusso delle acque meteoriche, evitando che 
possano recare danno alla proprietà pubblica e privata. 
Di prossima realizzazione, perché già programmate, sono ulteriori lavori di bitumazione di strade 
interne e raccolta acque meteoriche in diversi punti del paese. Prioritari sono la raccolta delle acque 
e la bitumatura nella lottizzazione “S’Ortu e Tia” e nel rione Santa Barbara, fino a “Is Orruinas”.  
Già appaltato e solo da realizzare il totale rifacimento della via Indipendenza, Via Sindaco G. Carta e 
Vico Angioy e l’apertura del vico Milite Podda, che non sarà più tale in quanto sboccherà nella 
lottizzazione “Is Argiolas”. 
 

La viabilità rurale comunale - Già dal 2011 abbiamo iniziato a far sistemare le diverse strade 
campestri. Per ovvie ragioni di tempo e disponibilità finanziaria non è stato possibile intervenire 
ovunque. Sarà nostra cura continuare nel lavoro di costante manutenzione e bitumatura delle strade 
rurali.  
Continuerà il lavoro di manutenzione eseguito con il mezzo meccanico di cui si è dotato il Comune, 
principalmente per curare la viabilità rurale, utilizzando il personale dei cantieri.  
Le strade saranno costantemente mantenute in buono stato, daremo lavoro agli operatori locali ed il 
tutto sarà eseguito in economia diretta, con un notevole risparmio per il Comune e per i frontisti. 
 

Pulizia e decoro dell’abitato – cura del verde pubblico - La cura del decoro urbano continuerà ad 
essere una delle priorità della nostra Amministrazione. Tuttavia, per vivere in un paese pulito e 
ordinato, occorre la collaborazione della popolazione, per questo incrementeremo le azioni di 
sensibilizzazione, partendo dai giovanissimi in età scolare, attraverso le iniziative del nostro Centro di 
Educazione Ambientale e alla Sostenibilità. 
Saranno completati gli interventi solo avviati o progettati per la valorizzazione degli spazi pubblici 
nelle lottizzazioni “S’Ortu e Tia”, “Serra Is Bois”, “Is Argiolas” e “S’Arena”, sia con la sistemazione a 
verde che con l’arredo urbano. 
Per attuare questi interventi si continuerà ad operare come negli ultimi cinque anni, ovvero, sarà 
garantita l’apertura continua dei cantieri comunali e dell’attività del servizio civico, ampliata anche 
alle persone beneficiarie degli interventi previsti dal “Baratto Amministrativo”.   
 

Terre Pubbliche e Patrimonio Boschivo - In questi cinque anni abbiamo messo ordine nel patrimonio 
immobiliare comunale. I terreni nell’agro sono stati tutti concessi in affitto ad imprenditori locali. In 
futuro ci si dovrà occupare dell’amministrazione di questi beni e, dove possibile, di ottimizzarne le 
potenzialità. 
Il Parco Is Pranus ospiterà, secondo gli accordi già formalizzati con l’Ente Foreste della Sardegna, un 
cantiere forestale per la salvaguardia e la valorizzazione della sughereta. Le strutture ivi esistenti 
saranno invece affidate a imprenditori privati che operano nel settore del turismo naturalistico e 
ambientale.  
Daremo continuità ai cantieri di taglio legnatico per il miglioramento e la valorizzazione a scopo 
turistico delle nostre foreste in località “Perda Longa” e “Zinnibiri”.  
Queste bellissime foreste, oltre a dare occupazione e realizzare entrate patrimoniali con la vendita 
del legnatico, rappresentano una vera opportunità per attrarre per i turisti che amano l’ambiente e 
la natura, come dimostrato con le diverse escursioni organizzate negli ultimi anni.  
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La pineta, che abbiamo la fortuna di avere all’interno del nostro centro abitato, continuerà ad essere 
valorizzata e potenziata in termini di strutture e servizi, assumendo sempre più la connotazione di 
Parco Urbano, creando occupazione e generando reddito. 
 

Edilizia residenziale - Con l’approvazione del P.U.C. e del Piano Particolareggiato per il Centro 
Storico, sia nel centro abitato, come nel resto del territorio, si potrà intervenire con regole certe e 
secondo una pianificazione generale dell’attività edificatoria, di recupero del patrimonio edilizio e di 
utilizzo del territorio. 
Le lottizzazioni sono state quasi interamente completate. Resta ancora da definire un comparto della 
lottizzazione “S’Arena”. Ci impegneremo perché, nel più breve tempo possibile, si concludano le 
opere a carico dei privati lottizzanti.  
Avendo ormai regolarizzato la posizione degli assegnatari degli alloggi di edilizia residenziale pubblica 
esistenti nel Largo Milite Rosas, si potrà completare la loro dismissione.  
Se la normativa finanziaria lo consentirà e qualora i cittadini dovessero mostrare interesse sarà 
valutata la possibilità di investire nell’edilizia abitativa pubblica, soprattutto recuperando il 
patrimonio edilizio esistente, da destinare a giovani coppie, alle famiglie in difficoltà, ma anche per 
favorire il trasferimento nel nostro paese di persone che abitano in altri centri con più di 5000 
abitanti, attuando politiche di residenzialità. 
 

Mercato civico - E’ stata individuata un’area idonea ad ospitare il mercato per il commercio 
ambulante all’interno della lottizzazione “Is Argiolas”. Se i vincoli di finanza pubblica dovessero 
consentirlo sarebbe però più funzionale acquisire un’area lungo il Corso Sardegna, in modo da creare 
uno spazio polifunzionale e non limitato alla sola attività di mercato ambulante.  
 

Strutture sportive - La nostra comunità disponeva solo un campo da calcio in terra battuta. In questi 
cinque anni lo abbiamo trasformato in una moderna struttura con campo da gioco in materiale 
sintetico.  
E’ stato realizzato e funziona a pieno ritmo, il centro sportivo polivalente presso il caseggiato 
scolastico di corso Sardegna.  
Nel polo socio culturale di via Sindaco G. Carta è stato realizzato un moderno campo da gioco 
polivalente.  
La dotazione in termini di strutture per la pratica delle attività sportive è stata quindi notevolmente 
incrementata.  
Tuttavia dovremo completare i lavori nelle gradinate del campo sportivo di calcio, realizzandovi una 
copertura, risanando i locali sottostanti e cambiando la destinazione degli attuali spogliatoi, che 
saranno trasformati in una palestra sportiva. 
L’intera area per la pratica di attività sportiva, come individuata nel P.U.C. sarà valorizzata e resa 
funzionale a tale scopo, anche attraverso la collaborazione con i privati proprietari.  
L’uso delle strutture e la loro concessione sarà disciplinata compiutamente con l’approvazione di un 
apposito regolamento, che gli uffici comunali stanno già definendo.  
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Valorizzare il territorio - In questi anni abbiamo avviato un percorso di valorizzazione dei siti di 
particolare interesse ambientale, naturalistico, archeologico, storico e religioso.  
Si lavorerà per incrementare questi interventi sul nostro patrimonio, che, insieme alle produzioni 
agroalimentari, alla cultura e tradizioni, deve diventare il principale attrattore del nostro Paese, in 
grado di catalizzare l’attenzione e l’interesse dell’ormai crescente turismo delle zone interne. 
Il centro abitato sarà interessato da azioni e interventi di abbellimento, con la sistemazione e finitura 
delle piazze e degli spazi pubblici; la realizzazione delle aree di sosta negli immobili acquistati 
recentemente nel centro storico; la realizzazione di nuovi monumenti e murales, che potranno 
distinguere e caratterizzare il nostro Paese; Il completamento del rinnovo dell’arredo urbano; il 
completamento degli interventi previsti nel nostro piano urbano per il traffico. 
Per avere un Paese che si presenta decoroso non è però sufficiente curare il patrimonio pubblico, 
occorre coinvolgere e sensibilizzare i privati proprietari, che potranno diventare destinatari di 
specifici incentivi per la finitura delle facciate, aiutandoci a rendere l’abitato più armonioso.   
 

Acqua pubblica - In questi anni abbiamo fatto molto per l’approvvigionamento idrico delle aziende, 
mettendo a disposizione di chiunque, dei punti di erogazione di acqua destinata all’agricoltura e 
all’allevamento, in modo assolutamente gratuito.  
Lavoreremo per migliorare ancora questo servizio, soprattutto per ottimizzare l’importante risorsa 
idrica rappresentata dalla sorgente di “Funtana”, che sarà convogliata in apposito deposito e 
distribuita in modo più diffuso attraverso una rete, che alimenterà altri punti di erogazione, anche 
distanti dalla sorgente. 
Sarà regolamentato l’utilizzo e la disponibilità dell’acqua sorgiva nei fondi in prossimità delle fonti, in 
modo da assicurarne l’utilizzo sempre rispettoso del prioritario interesse pubblico e l’uso collettivo di 
questa preziosa risorsa. 
Sull’acqua destinata al consumo umano, con la realizzazione della casa dell’acqua, stiamo erogando 
un’acqua di ottima qualità a costi irrisori. I cittadini hanno un nuovo e gradito servizio, risparmiano e 
abbiamo ridotto la quantità di rifiuti prodotti. Continueremo a garantire questo servizio che 
troveremo il modo di migliorare ancora.   
 

5. Comunicazioni Istituzionali - Partecipazione e Trasparenza  
Sulla comunicazione istituzionale è stato fatto molto: nuovo sito internet completo di tutte le sezioni 
previste dalle norme sulla trasparenza, per facilitarne l’uso abbiamo realizzato degli specifici corsi di 
informatica dedicati agli anziani, alle casalinghe e alle persone che non hanno alcuna dimestichezza; 
Servizio informazioni diffuse tramite SMS; Installato le bacheche ufficiali in ogni fermata autobus, 
oltre a quella digitale.  
Non è certo mancato il coinvolgimento delle persone con incontri tematici e delle associazioni, che 
sono state riunite in una consulta. 
Per migliorare ulteriormente le comunicazioni istituzionali attiveremo anche un nuovo servizio di 
messaggistica più esteso, quando sarà necessario anche con immagini, attraverso WhatsApp. 
Le informazioni e le notizie, saranno canalizzate anche attraverso una pagina istituzionale Facebook. 
Le riunioni del Consiglio Comunale, come ogni altro incontro pubblico o evento, saranno trasmessi in 
diretta su canale Streaming, che abbiamo già attivato tramite Comunas della Regione Sardegna. 
Con il nuovo Polo Socio Culturale di Escalaplano, disponiamo, finalmente, di spazi adeguati dove 
incontrare le persone, sarà nostra cura utilizzare con regolarità questi luoghi di confronto, 
coinvolgendo i cittadini sulle tematiche salienti dell’attività amministrativa.    
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6. Attività sociali – Cultura - Residenzialità  
 

Facendo tesoro dell’esperienza maturata negli ultimi cinque anni, si continuerà a prestare particolare 
attenzione ai servizi alla persona. Non è stato semplice avviare le attività della casa anziani e del 
centro di aggregazione sociale, ma oggi sono una bella realtà e con la casa anziani appena ampliata e 
il centro di aggregazione sociale trasferito nel Polo Socio Culturale di Escalaplano, tutto sarà più 
funzionale e agevole.  
Le associazioni locali potranno disporre di spazi ed interagire con i soggetti affidatari dei servizi. 
Giovani e anziani potranno contribuire alla creazione di servizi ed usufruirne essi stessi, offrendo il 
proprio apporto alla crescita civile e culturale del nostro paese.  
Con la realizzazione della Scuola del nuovo millennio finanziata dall’Asse I del Piano Iscol@, che 
prevede l’ammodernamento e l’adeguamento del caseggiato scolastico sul Corso Sardegna e la 
realizzazione di nuovi laboratori e spazi per la didattica, si lavorerà per interagire con le attività 
culturali concentrate nel Polo Socio Culturale di Escalaplano (biblioteca, spazi espositivi e museali, 
attività di aggregazione sociale), in modo da favorire il coinvolgimento della popolazione e 
l’incremento delle attività, soprattutto in ambito musicale e teatrale. 
Si continuerà con la promozione e realizzazione degli eventi culturali già sperimentati: Il concorso 
letterario “Poetendi e contendi Scalepranu in Poesia”; I corsi di lingua Sarda; la presentazione di 
opere letterarie; I corsi di informatica e lingua straniera; l’abbellimento del nostro Paese con opere 
d’arte realizzate prevalentemente da artisti locali e del territorio; Seminari a tema su salute, famiglia, 
genitorialità, alimentazione, educazione ambientale ecc.. 
Si continuerà lasciando sempre al primo posto “la persona”; tutti devono vivere il piacere 
dell’appartenere alla nostra comunità.  
Di fondamentale importanza per ogni persona è il rispetto della propria dignità, soprattutto nei 
momenti di difficoltà, per questo le persone più deboli continueranno ad essere aiutate e sostenute 
dando loro la possibilità di ripagare questo aiuto con un lavoro di utilità pubblica. 
Saranno attuate diverse azioni mirate a favorire la stabilizzazione del livello demografico e, 
possibilmente, il suo incremento. Le politiche di residenzialità saranno incentrate soprattutto sulla 
quantità e qualità dei servizi in loco, ma anche dall’incentivo economico per quanti decideranno di 
stabilirsi nel nostro Paese, trasferendosi dai centri più popolati, ai quali saranno riconosciuti dei 
bonus per far fronte alle spese di trasloco e permanenza almeno per un triennio. 
 

7. Sicurezza e tutela del patrimonio pubblico e privato  
 

Programmati interventi per la sensibilizzazione al rispetto del patrimonio pubblico e privato e 
l’educazione alla legalità, interagendo soprattutto con i ragazzi in età scolare.  
Iniziative simili già attuate negli ultimi anni, saranno ripetute e riproposte nel centro di aggregazione 
sociale.  
Sarà dato impulso alle azioni già avviate per l’istituzione della compagnia barracellare e per creare 
una struttura di intervento nell’ambito della Protezione Civile, che stiamo strutturando a livello di 
Unione dei Comuni del Gerrei.  
Il sistema di video sorveglianza, già realizzato in parte dell’abitato, nell’area parco di Is Pranus e 
nell’area P.I.P., sarà esteso e aggiornato in modo da assicurare funzionalità ed efficienza.   
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8. Funzioni e servizi associati e ambiti territoriali   
Come è noto Escalaplano fa parte dell’Unione dei Comuni del Gerrei, un territorio nel quale, grazie 
alla collaborazione e alle sinergie create fra amministratori, sono stati realizzati diversi interventi e si 
è arrivati alla gestione associata di alcuni servizi e funzioni.  
Per altri sono in via di definizione le relative convenzioni, che consentiranno la riduzione dei costi di 
gestione e di migliorare gli stessi servizi.  
Considerata l’organizzazione dei servizi scolastici regionali, che finalmente accoglie la nostra istanza 
di transitare dall’Ufficio Scolastico di Nuoro a quello di Cagliari, potremo aderire alla Scuola del 
Gerrei. 
Saremo parte attiva, inoltre, nella ridefinizione degli ambiti territoriali per i Piani Locali Unitari dei 
Servizi alla Persona (PLUS) e dei distretti Sanitari, in modo da trovarci a gestire tutti i servizi in un 
unico e omogeneo territorio di riferimento, con il quale gestire i servizi e programmare lo sviluppo 
incentrato su tre assi portanti:    

1 –  ISTRUZIONE – CULTURA – FORMAZIONE PROFESSIONALE 
2 –  VIABILITA’ TERRITORIALE, con particolare attenzione alle direttrici per Cagliari e il Sarrabus. 
3 –  POLITICHE A SOSTEGNO DEL LAVORO E DELLO SVILUPPO ECONOMICO 

 

Queste linee programmatiche non hanno la pretesa di essere esaustive di tutte le aspettative 
e delle varie problematiche presenti nelle nostre piccole comunità, ma sicuramente rappresentano 
un elemento di continuità con il lavoro meritorio iniziato nel 2011, che ha ridato speranza e risposte 
concrete a molte esigenze e aspettative comuni a tutti gli escalaplanesi.  

Il vento del cambiamento, che dal 2011 soffia incessante, continua a portare nel nostro paese 
l’impegno, la serietà, la competenza, la sensibilità e la passione di molti escalaplanesi, che lavorando 
con onestà ed abnegazione, apriranno nuove prospettive, imprimendo vigore e determinando un 
nuovo orientamento delle politiche di sviluppo locale e di crescita della comunità escalaplanese.  
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Assicura continuità all’attività amministrativa favorendo il percorso  
di cambiamento già in atto nella nostra comunità. 

Sostieni il lavoro di chi si è messo a disposizione in prima persona presentandosi 
candidato nella lista “CONTINUITA’ e CAMBIAMENTO con MARCO LAMPIS Sindaco” 
 

Candidato Sindaco: LAMPIS MARCO 
 

Candidati CONSIGLIERI: 
 
1) AGUS DANILO 

2) CARTA PAOLO 

3) LAI ALESSANDRO 

4) LAI ANTONIO (noto Tonio) 

5) LEONI ELEONORA 

6) LOCCI MAURO 

7) PISANU MICHELE 

8) PRASCOLU NICOLA 

9) ROSAS JOHNNY 

10) SPANO SANDRA RITA 

11) USALA LAURA 

12) ZEDDA FILIPPO ANDREA 

 


